

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, martes 12 de Mayo de 1896

NÚMERO 182

SCHWARTZ, LOWE & Co.
Importadores y Exportadores
 Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.
 PROPIETARIO: doctor **Francisco E. Fonseca.**
English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.
—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

C. MOLINARI & C^A

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA
 San José de Costa Rica. Casa Sucursal en Milán
 Galería V. E. 92.

Esta Agencia representa en la América Central la fábricas más importantes de la de Industria Italiana.
 Pronto haremos ver al comercio de Costa Rica un gran muestrario de todos nuestros artículos.

Ya no hay viaje

Habiendo encontrado algún inconveniente para trasladarme á Alajuela, aviso á mis clientes que continuaré ejerciendo mi profesión en esta ciudad.

Cartago, 30 de abril de 1896.
 R. CRUZ Y POMBO.

ATENCION

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS, ABARROTES Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez,

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
 Número suelto..... 10
 atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales.
 Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
 Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,
 Abogado y Notario.
 Teléfono 26. Apartado Correos 404.

IMPORTANTISIMO

LAVANDERIA DE
 YRE HAM
 FRANCISCO (CHINO.)

Calle Cuesta de Moras, 7^a Avenida Este, casa de don Manuel María Calvo, número 298, frente al "Aguila de Oro".

Llamo la atención á mi gran clientela y al público en general, en el perfeccionamiento que he obtenido después de seis años, en el lavado y planchado de ropas, para la cual no he omitido gastos de ninguna naturaleza.

Teniendo todos los elementos suficientes, puedo dar á basto á todo el lavado y planchado con que se me favorezca, en la seguridad de que quedarán plenamente satisfechos. Además, también me encargo de componer las piezas descocidas y poner los botones que falten, sin alterar lo módico en los precios.

Recomiendo con especialidad, no confundir mi lavandería, pues repetidas veces paso por la pena de recibir reclamos pertenecientes á otras lavanderías.

LINEA ATLAS

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....4 Mayo
 ATHOS.....11 "
 ALENE.....18 "
 ADIRONDACK.....25 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras

JOHN M. KEITH,
 AGENTE.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP

MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.
 Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
 Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8^a Avenida, O

RELOJERIA, JOYERIA Y PLATERIA

"La Esmeralda"

DE SOTO & QUESADA

Treinta por ciento de rebaja en los precios. Hemos recibido un gran surtido de joyería fina de todas clases con brillantes, zafiros, rubíes, esmeraldas y perlas montados en oro fino, en pendientes, anillos, fístoles, pulseras, botones, mancuernillas y gemelas arrancadas; prendedores para retratos, pulseras de candado, alfileres para sombreros; lapiceros, casquillos, plumas de oro, dedos de plata; collares, puños para bastones; gran surtido de relojes de oro y de plata; hebillas para cinturones, gran surtido de objetos de plata, en el que se encuentran preciosos cubiertos para niños. Tenemos también un gran surtido de relojes de mesa y pared, y se fabrican joyas de toda clase. Todo á precios sin competencia.

AVISO

El Gran Hotel se ha trasladado al local que ocupa el Hotel Internacional. Ambos establecimientos se han convertido en uno solo que se llama

GRAN HOTEL,

CARLOS GIULIANI

PROPIETARIO.

San José de Costa Rica

COSTA RICA STEAMSHIP LINE

Se previene á las personas que deseen tomar pasajes á New Orleans que, según disposición del Board of Health en New Orleans, no se les permitirá la entrada en dicho puerto al menos que obtengan un permiso especial del médico de cuarentena en Limón, doctor L. A. Vails, cuyo permiso tendrán que solicitarlo por lo menos 10 días antes de embarcarse.

San José, mayo 6 de 1896.

Minor C. Keith.

LA PATRIA

Director y Administrador,

Aguilón S. Hecheverría

7ª Avenida, Oeste, N.º 140

Apartado, 435

Teléfono, 125

NICARAGUA

UN POCO DE HISTORIA

XVII

El malestar político era profundo y el desprestigio de la Junta de Gobierno había llegado á su colmo; era peor que el de la Junta precedente, porque la revolución de Julio tenía más obligaciones que llenar y más aspiraciones que satisfacer, puesto que se había efectuado en nombre de un ideal, tantas veces invocado para halagar á los pueblos sedientos de mejoramiento social. La revolución de Abril había tenido por objeto inmediato, poner fin al oprobio que pesaba sobre los nicaragüenses, soportando el desgobierno corrompido y corruptor de Sacasa. La revolución de Julio improvisó su bandera, tomando al azar el antiguo estandarte democrático y la escarapela roja en contraposición á la blanca que había ostentado la legitimidad. Para corresponder á sus insignias, el Gobierno tenía que ser esencialmente revolucionario, so pena de ponerse en ridículo y demostrar que no había ideales levantados, que la única aspiración era el poder y que sólo se efectuaba el cambio de las personas que deberían gozar de sus beneficios. La posición era difícil. Los revolucionarios se habían colocado en la alternativa de chocar con las preocupaciones dominantes ó de resultar con el parto de los montes. Dieron el primer paso sin prever las consecuencias. Se asustaron y quedaron perplejos, como cogidos en un callejón sin salida. Algunos decían que no había por qué alarmarse, que las cosas quedarían como estaban y que las reformas de que se hablaba eran invenciones de la oposición para promover un trastorno; pero otros alegaban que si no había innovaciones, la revolución no tenía razón de ser y debería ahogarse en su propio desprestigio, hundiéndose con ella los que para ocultar su ambición y engañar á los cándidos habían desplegado el antiguo estandarte democrático. Entre estos últimos formaba *El Diarista*, sosteniendo que lo que pasaba no eran intrigas de la o-

posición, sino consecuencia lógica de las premisas sentadas; que había obligación de ir hasta las últimas consecuencias y que si por eso se caía, se caería con gloria; pero, al propio tiempo, alegaba que no había razón para juzgar al liberalismo por los actos de la Junta, que esta era heterogénea, que era transitoria y que debía esperarse la organización definitiva del Gobierno liberal para tener derecho de juzgar sus procedimientos según sus principios. Este razonamiento era sensato y proporcionaba una tregua, porque la cuestión tenía, necesariamente, que volver á surgir.

Los jefes de la revolución, según se aseguraba, habían convenido en Momotombo, al comenzar las hostilidades, que en caso de triunfo, el primer período presidencial sería del General Zelaya y el segundo de un occidental; sin embargo, al aproximarse la reunión de la Asamblea constituyente no se hablaba de ese convenio, había intrigas en favor de varios candidatos y se discutía si la elección del Presidente debería hacerla la Asamblea ó el pueblo.

Por fin se reunió la Asamblea que iba á constituir al país bajo los auspicios más lisonjeros para los liberales. La Constitución del 58 tenía muchos defectos; los liberales la habían combatido, demostrando que no era democrática y proponiendo su reforma. Se querían más libertades, más garantías, más derechos para el ciudadano y menos facultades para el Presidente de la República á quien se suponía investido de facultades dictatoriales. Todo hacía creer que realmente iba á entrar el país en un nuevo período histórico, que se iba á reformar la sociedad y á poner las bases de la verdadera República democrática. ¡Cuántas ilusiones! ¡Cuántos espejismos!

El primer acto de la Asamblea fué nombrar Presidente de la República al General Zelaya y vice-Presidente al General Ortiz. Aquello calló como una bomba, dentro y fuera de la Asamblea, y fué censurado aun por amigos y partidarios de los favorecidos. La discusión del asunto fué breve, rápida, sin trámite alguno de los que son más usuales en los cuerpos deliberantes aun para asuntos insignificantes. Aquel procedimiento inaudito, sin precedentes en los anales parlamentarios, más parecía un motín de pretorianos aclamando su emperador, que el acto formal, serio, de una Asamblea

nacional que libre y deliberadamente ejerce sus funciones soberanas. Aquella festinación, no sólo era irrespetuosa para la misma Asamblea, no sólo falseaba los principios democráticos, si que también ponía de manifiesto que no se confiaba en los prestigios que los Generales escogidos tuvieran en el pueblo, ni aun en la misma Asamblea, si se procedía con pausa y dando lugar al debate y á la deliberada expresión de votos, puesto que para asegurar el éxito se creía necesario valerse de la sorpresa como para descargar cetero golpe sobre temido y poderoso adversario. A pesar de eso, el doctor Bonilla y algunos otros se opusieron al torrente de servilismo que arrastraba á la átona Asamblea, invocando los principios democráticos que se hollaban y haciendo presente la inconsecuencia y la irregularidad que se cometían al nombrar Presidente y Vice-Presidente antes de decretar la Constitución, antes de saberse si habría presidencia, antes de saberse cuales serían sus funciones, y, sobre todo, antes de acordar quién debía elegir á esos funcionarios y por cuánto tiempo ejercerían el cargo que se les diese. — ¡Qué principios ni que canilla de muerto! Vociferaban los pretorianos de la Asamblea; lo que conviene es esto, y dejémonos de principios; no estamos ahora para ellos. Y no hubo más discusión; la turba parlamentaria se impuso, la voz de la razón se perdió en el vacío; los principios se apartaron y, libre de obstáculos el camino, llegaron los electos á la Asamblea á prestar el juramento de cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que no existían todavía. Tal fué el punto de partida de la nueva era constitucional. Si por la hebra se saca el ovillo, esta muestra es bastante para conocer la obra de esa Asamblea. Desde el principio hasta el fin, ella fué una serie no interrumpida de desatinos, de inconsecuencias, de contradicciones, de mezquindades y miserias, como correspondía al enjambre de *parvenu* que en el torbellino de las frecuentes revoluciones se apodera del poder público. Esa Asamblea, como he dicho, se había formado con gente escogida para cubrir el expediente y dar apariencias de sanción nacional á las confabulaciones de unos pocos. Por su posición y antecedentes, ninguno de los que componían la tal Asamblea era independiente. Aquella muchedumbre obediente, semejante á una novillada conduci-

da por un *totero*, caminaba dócilmente sin molestarse en saber para donde iba. Es verdad que algunos diputados eran propietarios y podían ser independientes y dignos, pero buscaban posiciones oficiales, andaban tras ministerios, legaciones y negocios y por consiguiente se doblegaban y seguían el torrente, cuando no eran los que se anticipaban para tener más méritos y obtener mejores tajadas. Así sucedió en el primer acto de la Asamblea; la iniciativa fué tomada por los que parecían menos sospechosos de complacencias serviles; la multitud siguió la voz de los *toter*, y los que se opusieron al torrente, como Bonilla y uno ó dos más, cuyos nombres no recuerdo, tuvieron cuidado, al invocar los principios y las formas parlamentarias, de consignar que no rechazaban las personas, que les parecían muy dignas de los puestos que se les daba y que tenían el honor de contarlas en el número de sus buenos amigos. Se había visto en Nicaragua muchos Congresos serviles, formados por nulidades que los gobernantes elevan para tener seguros sus votos y no temer el control del Poder Legislativo; pero no había memoria de una Asamblea Constituyente semejante á esa. Siempre se había buscado para ellas, lo mejor del país, tanto para que su obra fuera la expresión de las ideas y del sentimiento de la nación, como para que tuviera más respetabilidad y menos defectos en la forma y en el fondo. Esa es la manera de constituir bien una nación, de tal suerte que la ley fundamental sea fiel trasunto del estado social, como un vestido hecho sobre medida, en vez de un molde á que se acomode la nación, en vez de un ideal á que nada corresponde en la realidad, como acontece en los países que se dejan guiar por ideólogos que en alas de su fantasía vagan por mundos imaginarios.

CARLOS SELVA.

CABLES

Londres, 4.—Se dice que se está preparando para apelar en Bruselas contra el fallo de la Corte en el caso de Capitán Lothaire, que fué acusado de haber ahorcado á un comerciante inglés llamado Stokes, en el territorio del estado libre del Congo y quien fué absuelto por la Corte belga. Un despacho especial de Nápoles anuncia que la policía ha des-

cubierto un complot anarquista contra la vida del rey Humberto.

París, 4.—En las elecciones municipales que tuvieron lugar en ésta ayer, salieron electos 20 socialistas, 15 radicales, 11 conservadores y 8 republicanos-progresistas; será necesario una nueva elección. Los socialistas triunfaron en Marsella, Narbone, Calais y Rubois.

El Cabo, 4.—Un despacho de Macklatis anuncia la llegada de la columna del Coronel Plummer, compuesta de 200 soldados que va al auxilio de Bulwvayo, que está sitiado por los Matabeles.

Roma, 4.—El Gobierno ha recibido informes de Massowal de que el General Baldisera, la cabeza de 3 columnas de tropas italianas, encontró y derrotó una gran fuerza de abisinios, comandados por Ras Sa bath.

Madrid, 4.—Esta ciudad fué hoy el teatro de una función religiosa muy solemne cuyo motivo fué de acabar con la sequía y la revolución cubana mediante la intervención de San Isidro, santo patrono de Madrid; los restos del santón fueron llevados por las calles conducidos por 800 sacerdotes y millares de individuos llevando candelas. Semejante ceremonia no se ha visto en Madrid desde el siglo XVII.

Londres, 5.—El *Cent News* informa que el Coronel North, el Rey de nitrato, murió en su oficina esta mañana de un ataque de apoplejía.

New York, 5.—Los mexicanos residentes en esta ciudad están celebrando el 34º aniversario de la derrota en Puebla del ejército francés; el Comandante General de Méjico está ausente.

Madrid, 5.—Un despacho de la Habana para "El Imparcial" anuncia que los rebeldes quemaron la villa de Punta Brava y asesinaron á varios residentes del lugar.

Washington, 5.—El Embajador francés señor Palendri y su señora obsequiaron con una comida esta tarde al Cardenal Satolli, asistieron también Mr. Romero, Ministro de Méjico, señor Dupuy de Lôme, Ministro de España, y los Ministros de Colombia y Suiza.

San Petersburgo, 5.—Hoy fué recibido por el Czar y Czarina Ly Hung Chang, que representará al emperador de China en la coronación del Czar.

A GRANEL

—La Compañía de Zarzuela *Empresu Lloret, Pastor y Co.*, que actualmente trab-

ja en Puerto Rico ha escrito a administrador del Teatro de Variedades de esta ciudad ofreciendo venir á trabajar por tres meses, siempre que se le dé una subvención de \$ 5.000.

La compañía se compone de cuarenta y ocho personas. El tenor es el reputado señor Pastor y la primera tiple doña Vicenta García Rey.—Por los recortes de la prensa se ve que la compañía ha gustado mucho en todos los teatros de Sur América, donde ha trabajado. Ojalá el Supremo Gobierno favorezca la empresa con la subvención que solicita y nos ayude de ese modo á salir de este estado de tristeza en que nos consumimos, privados como estamos de toda distracción.

En caso de que se resuelva favorablemente la petición del señor administrador del Teatro de Variedades, la Compañía entrará en Costa Rica en el mes entrante.

—Con buen éxito está trabajando en el Teatro de Variedades el prestidigitador, hipnotizador é ilusionista don Pedro V. Jiménez.

Este señor que había pensado dar una tercera función el jueves próximo, se ha visto en el caso de suspenderla por ciertos motivos. Se nos ha dicho que está decidido á dar soirées en casas particulares. Las familias de nuestra buena sociedad pasarán ratos agradabilísimos si se lleva á efecto lo que ha pensado el gran ilusionista doctor Jiménez.

También irá á provincias donde probablemente cosechará tantos aplausos como los que ha recibido en estas dos únicas funciones que ha dado.

—Puntarenas, 10.—Hoy á las 5 p. m. fondeó el vapor N. A. "Acapulco" procedente de San Francisco y escalas. Pasajeros: de San José de Guatemala, Guillermo Torres é hijo, J. F. Roberto, señora y niña; de Acajutla, Louis Wichmann y Antonio Alfaro; de La Libertad, Salvador Castro G. Carga: 3940 bultos mercaderías. Correspondencia: 10 sacos y 3 paquetes.

—Don Eduardo Béeche ha sido nombrado Cónsul General de Costa Rica en Nicaragua, con residencia en Managua. Nos parece muy acertado el nombramiento y por él felicitamos al amigo Béeche.

—Hemos recibido atenta tarjeta de don Alberto Ortuño y señora, que partirán en breve para Europa, donde esperan órdenes de sus amigos.

—La nueva Junta de Gobierno de la Junta de Caridad, la componen las siguientes personas:

PROPIETARIOS:

Doctor don Daniel Núñez
 „ Francisco Peralta
 „ Mariano Montealegre

Licdo. don Ricardo Jiménez
 „ Gorgonio Herrero.
 „ Jaime G. Bennett

SUPLENTES:

Doctor don T. M. Calnek
 Licdo „ Cleto González Vi-
 quez.
 „ Tobías Zúñiga.
 „ Carlos W. Whale.
 „ Juan W. Valenzuela.

—Hemos recibido en calidad de cange la instructiva é interesante revista Internacional de Administración, Hacienda y Política, que ve la luz pública en Madrid con el nombre La Administración. El número que tenemos á la vista, trata de las siguientes materias.

SUMARIO

I.—La Economía de los Salarios caros.

FRANCESCO S. NITTI, *Profesor de la Universidad de Nápoles.*

II.—La Autonomía Académica.

SIMÓN DE LA ROSA, *Profesor de la Universidad de Sevilla.*

III.—La Hacienda del Japón.

J. KUN.

IV.—El Problema de la Dictadura Tutelar en la Historia.

RAFAEL ATAMIRA, *C. de la R. A. de la Historia, Dr. en Derecho.*

V.—La Reforma de la Administración Municipal en Alsacia y Lorena.

A. POSADA, *Profesor de la Universidad de Oviedo.*

VI.—Beligerancia, Neutralidad, Intervención, Contrabando de Guerra, Asilo Marítimo, Violación de bloqueo y presas Marítimas.

UN DIPLOMATICO.

VII—Revista Financiera.

S. MARTÍNEZ PALACIO.

VIII.—Revista de Revistas (alemanas, francesas, inglesas, italianas y norteamericanas).

G. GONZÁLEZ, J. ONTANÓN Y J. MARTÍNEZ DE LEIVA.

IX—Extracto Legislativo.

A. FUSTEGUERAS.

X.—Crónica Internacional.

A. SELA, *Profesor de la Universidad de Oviedo.*

XI.—Bibliografía.

XII—Obras recibidas.

XIII—Indice del tomo II (3ª época.)

Esta revista se publica en la segunda quincena de cada mes, en cuadernos de 144 páginas por

lo menos, esmeradamente impresa, en excelente papel y elegantemente encuadrada.

COMUNICADOS

San Isidro de Heredia, 7 de Mayo de 1896.

Señor don Aquileo J. Echeverría

San José.

Muy señor mío: Desde hace algún tiempo se estableció en este distrito una Filarmonía, la cual en la época presente adelanta en conocimientos y entusiasmo.

Justo me parecería, que como premio al deseo de progreso que los jóvenes de este pueblo manifiestan, el Supremo Gobierno ayudase en la medida de sus esfuerzos á esta sociedad, para su mayor adelanto y muy principalmente en los pueblos incipientes, donde se adelanta poco en las artes.

Con la mayor consideración me repito de usted atento y seguro servidor,

SATURNINO MORALES.

AVISOS



ADELINA PATTI,

LA GRAN SOPRANO DEL MUNDO.

Madame Patti, la célebre cantatriz aun conserva un cutis hermosa no obstante su edad tan avanzada, lo cual depende del uso de cierta clase de jabones que á la vez que són un tónico, hermosean la piel. Esta, como el cuerpo, cuando se encuentra enfermo, necesita un restaurador. En realidad existe solamente un remedio que en forma de jabón puede obrar provechosamente tanto en casos de erupciones cutáneas como para devolver á la piel su suavidad y blancura.

No es un artículo común, ni su manufactura está al alcance de cualquiera persona, pues se necesitan conocimientos químicos muy extensos, para elaborarlo. Por cuya razón al comprar el Jabón Hammamelis-Sulfuroso del Doctor Rosa, que cuesta tan barato como cualquiera otro; no hay que dejarse engañar si el vendedor asegura que este es tan bueno como los que generalmente se venden y que no són de valor alguno.

Hasta hoy no se ha encontrado un jabón mejor que el del Dr. Rosa que reuna en sí las propiedades curativas y tónicas para el cutis.

Si el droguista no lo tuviese á mano aconsejese que lo procure inmediatamente pidiéndolo á su agente de Nueva York, pues nunca se podía esperar tener un cutis hermoso si no se hace uso de este jabón. Fabricado por la Doctor Rosa Company, Montclair, N. J., EE. UU.

AVISO

Desde esta fecha, hemos dejado de representar á los señores Partagás & Co. Ld. de Habana.

San José, Costa Rica, mayo 5 de 96.

P. & F. VALIENTE.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de

Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas; corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERÍA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es EL GRAN SURTIDO DE

BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

W. LOAYZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— NEW YORK
 California Street | en 1876. 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London Paris & American-Bk. L'd. San Francisco, California
 LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

ATENCION

Sumamente baratos vendo todos los muebles de mi casa de habitación, están en perfecto buen estado.

Alberto Gallegos.

BOTICA ALEMANA
DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

B. CHERRY

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

SE NEGESITA

Un portero para la oficina de
FRANCISCO V. SAENZ
Ferrocarril Occidental

En Santo Domingo d. San Mateo, en el punto llamado "El Coyolar" y por donde pasará el Ferrocarril al Pacífico, se venden dos fincas, constante la primera de 600 manzanas, de las cuales hay 70 de gengibrillo, 180 zacate de Guinea, 140 terreno de milpa, 2 caña de azúcar, 2 arboleda, y el resto de montes. En esta finca hay una casa nueva de dos pisos, un trapiche de hierro y 3 galerones

La segunda que mide diecisiete caballerías, es el sitio de Pigres.

Se venden pagadero por quintas partes, sin interés.

Para pormenores, entenderse en Heredia con don Francisco Fonseca y en San Mateo con el que suscribe.

JOSE GREGORIO TREJOS.

AVISO

Por sí y como albacea de la sucesión del General don Pablo Quirós, he conferido poder para representarme, á mi hijo don Juan Bautista Quirós Segura; por consiguiente, para todo asunto que se relacione con la sucesión, deberán entenderse con él.

San José, abril 23 de 1896.

Mercedes Segura v, de Quirós

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur. (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendones y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se torneá toda clase de piezas de madera.

EN \$ 6,000-00.

Tengo comisión de vender una casa situada en la 9ª Avenida Oeste, contigua á la del doctor don Andrés Sáenz y frente á la del General Fernández.

Mide 12 metros de frente, por 33 de fondo, más ó menos.

También la puedo cambiar por otra más céntrica.

TACIO CASTRO

Corredor Jurado.

IMPORTANTE

Para bueyes, avcas y caballos, tiene el infrascrito para alquilar un buen potrero en Rancho Redondo.

Alberto J. Brenes M.
Gran Hotel

SE ALQUILA

Una casa situada en la calle 18 Sur: 25 varas al Sur del establecimiento "La Tempestad".

Para pormenores, en la casa número 247, Calle 17 Norte.

Correos apartado 105.

Teléfono 23.

P. & F. VALLENTE
COMERCIANTE IMPORTADORES
DE TODA CLASE DE CIGARRROS Y CIGARRILLOS
MANUFACTURADOS
Constantemente tienen inmenso surtido de
Las más acreditadas fabricas.
Damos especial atención á los pedidos de provincia.

ALQUILO

del 3 de mayo en adelante unas piezas redondas, con servicio de agua y excusado; sitas al Sur del Parque de Morazán.

LUIS JACINTO TREJOS

TALABARTERIA

"La Palestina"

Calle 17, Norte, Número 131

Santiago Calvo N.,

ofrece á su numerosa clientela y al público, en general, un variado surtido en monturas y correaje de toda clase, efectuando también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, á precios sin competencia.

San José, Abril de 1896.

Para edificar

VENDO

Dos magníficos lotes, uno frente á la Aduana Central, y el otro en seguida de la casa de la testamentaria de don Luis D. Sáenz.

Para precios y condiciones, entenderse con J. Castro Méndez, en su oficina, 7ª Avenida Oeste, número 116.—Casa de don Francisco Castro R.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIFN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, catetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

DINERO

Se compra una casa cuyo valor sea de tres mil á cinco mil pesos, al contado. En esta imprenta dan razón. San José, abril 7 de 1896.

ALQUILO

Mi casa situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Reune excelentes condiciones de salubridad, belleza y comodidad. Se alquila con muebles ó sin ellos á una familia que la cuide con esmero, por un precio módico, relativamente á su valor y capacidad.

Tiene ocho dormitorios, sala, escritorio, cuarto costurero y comedor espacioso. Además tiene buena cocina, despensa y cuarto para sirvientes, para trastos, baño y dos excusados de agua. Tiene también un bonito jardín. Del piso superior se goza de una linda vista

Para precio y condiciones, entenderse con don Manuel Veiga en su tienda "Las Novegades" ó en su casa de habitación contigua á la que se alquila.

RAMON SPINACK.

El Licenciado

MONGE REYES

con facultades generalísimas, me representará durante mi ausencia del país,

San José, mayo de 1896.

JESUS CORDERO M.

IMPORTANTE

Cualquiera que tenga asuntos que arreglar con Santos Arce Vargas, deberá entenderse con su apoderado generalísimo don Pilar Arce Vargas, su hermano.

No reconoceré como buenas las negociaciones que no sean hechas con dicho apoderado.

Santo Domingo, abril 11 de 1896.

AVISO

Necesitándose próximamente un millón de ladrillos de construcción para la edificación de las murallas del nuevo templo parroquial que en este cantón se está construyendo, se convocan a todos los interesados, con propuestas convenientes, para el todo ó parte de y sea dándolo puesto aquí ó en Alajuela.

Las propuestas deben ser dirigidas al Presidente de la Junta de Edificación, en pliego cerrado, hasta el 6 de mayo próximo, para abrir las el 8 del mismo mes á las 4 p. m.

El Director de los trabajos,

RICARDO FERNÁNDEZ.

Palmares, abril 23 de 1896.

QUEMAZON

Por la mitad de su precio, vendemos: camisas, calzado, sombreros, cnellos, ropa hecha para pueblo, bolsas para viaje, mesita para cantina y varios otros artículos.

Ocurrid á la oficina de AGENCIAS Y COMISIONES de

J. CASTRO MENDEZ Y HERMANO

Corredores Jurados y Comisionistas.

116: 7a. Avenida Oeste—

San José, 6 de mayo de 1896.

TIP. COSTARRICENSE—Calle 16 Norte,—No. 28